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新たなバイオポリマー合成
　住友ゴム工業　

独自開発の改変トマト由来酵素を触媒に

クレイトンD／DXシリーズを値上げ

１１月１５～１６日�ゴム超入門講座�を開催

　住友ゴム工業は東北大学、

金沢大学、埼玉大学等と共同

で新たなバイオポリマーの合

成に成功した。独自に開発し

た改変トマト由来酵素を触媒

とすることで、ポリマーの先

頭モノマーを選択できること

を発見した。この発見を基に、

今回合成したバイオポリマー

には、低燃費に寄与する先頭

モノマーを使用している。研

究を進めることで、２０４０年

代を目標にさらなる低燃費タ

イヤを開発していく考えだ。

　住友ゴム工業等はこれま

で、鎖長に影響を及ぼす天然

ゴム合成酵素の重要部位を特

定。その重要部位をトマト由

来酵素に組み込んだ改変トマ

ト由来酵素を用いて、自然界

にないバイオポリマーの合成

に成功していた。（本紙１０月３

日付既報）
　今回は、改変トマト由来酵

素の研究をさらに進めたこと

で、トマト由来酵素の本来の

先頭モノマー以外のモノマー

でも合成が可能であることを

発見。この特性を利用し、先

頭モノマーを選択した新しい

バイオポリマーを合成した。

しており、主原料のみならず

副原料・資材やエネルギーの

市況価格も著しく上昇を続け

ている。安定供給のためには

速やかな価格転嫁が不可欠と

判断した」としている。

リーズ（国産品）の価格を10

月25日納入分からキロ当たり

25円値上げする。同社では

「取り巻く環境は厳しさを増

　クレイトンポリマージャパ

ンは、クレイトンD／DXシ

「ゴムの混練と成形加工につ

いて～ゴムはどのように作ら

れるか？～」化学物質評価研

究機構近藤寛朗氏、「劣化：ゴ

ムはどうして劣化する？」化

学物質評価研究機構岩瀬由佳

氏、「ゴム配合の基礎」横浜ゴ

ム鹿久保隆志氏の講演が行わ

れる。

　受講料は会員・協賛団体会

員が３万３，０００円、学生会員

無料、会員外４万９，５００円。

日本ゴム協会ホームページ

（http://www.srij.or.jp）から

申し込みできる。

いという人に向けて、入門講

座よりもやさしい内容で、幅

広くゴム技術を解説する。

　１１月１５日には、「ガイダン

ス：超入門への第一歩」東京

工業大学赤坂修一氏、「物性測

定（力学）：ゴムの性質はどう

測る？」化学物質評価研究機

構角田正樹氏、「原料ゴムの選

び方」戸知技術研究所戸知光

喜氏、「加硫：硫黄がもたらす

ゴムの変化」三新化学工業立

畠達夫氏の講演が、１６日には

　日本ゴム協会は１１月１５～１６

日、第６２回秋期ゴム技術講習

会「ゴム超入門講座～ゴムっ

てどんなもの？～」をオンラ

インで開催する。ゴムについ

て学びたいが、ゴムについて

の予備知識の少ない人、化学・

物理は詳しくないという人、

ゴム関連企業および商社で営

業などを始めた人、入門講座

をさらにかみ砕いて理解した

SDGs専用パッケージ

クレイトンポリマーJ

「手袋廃棄ゼロ活動」に注力
�

抜き取り検査後の未使用手袋を団体、賛同者に寄付

宇都宮製作

年５月から推進中だ。

　同社では、「これまで抜き取

り検査後の製品は、可能な限

り従業員が持ち帰るなどの方

　SDGsの活動に注力してい

る宇都宮製作では、新たな取

り組みとして「手袋廃棄ゼロ

活動」を実施している。

　同社ではより高品質で安全

な製品を顧客に届けるため、

海外工場だけでなく同社機関

でも、製品の一部抜き取り検

査を行っている。同活動では

抜き取り検査後に、残った未

使用手袋を製品ごとに規定数

量になるよう改めて詰めなお

法で対応していたが、数量が

多いため膨大な量の未使用品

が廃棄物として処理されてい

た。今回の活動により、廃棄

物の削減や資源の有効活用に

繋がるだけでなく、多くの方

に喜んで頂くことができた。

特にツイッターで応募してく

れた方達からは、多数の感謝

の言葉を画像とともにツイー

トして頂いた。これらの反響

を励みに、今後も活動を継続

していきたい」としている。

し、社会貢献を行っている団

体へ寄付している。

　また、あわせてツイッター

を活用したキャンペーンも実

施。ツイッターを通じて同活

動に賛同し、手袋の郵送を希

望する個人に向けて、検査後

規定数量以下になり廃棄予定

だった未使用手袋を、SDGs

専用パッケージに詰めなおし

てプレゼントしている。団体

への寄付は２０２１年１０月から、

ツイッターキャンペーンは今

新社長に加藤進一氏 【新役員体制】代表取締役社

長加藤進一◇代表取締役副社

長加藤千太郎◇常務取締役中

山忠美◇取締役高梨悦二郎

　埼光ゴムは１０月１１日開催の

臨時株主総会及び取締役会

で、加藤進一氏が代表取締役

社長に就く人事を決議した。

日本ゴム協会

埼光ゴム
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	ゴム報知2897号09面05中了.p1
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